

4 Économie

Rapport 2015 d'Oxford Business Group

Il faut diversifier l'économie gabonaise

MZM
Libreville/Gabon

LE Cabinet d'intelligence économique et de conseil, Oxford business groupe (OBG) vient de rendre public son rapport 2015 sur l'état de l'économie gabonaise. Ce rapport, réalisé en partenariat avec l'Agence nationale de promotion des investissements, la Confédération patronale gabonaise et Deloitte, se veut un véritable atlas de la situation économique du Gabon. Dans l'ensemble, on retient de ce rapport que malgré la baisse drastique des cours du pétrole et la chute de la production pétrolière, le pays reste très attractif pour les investissements étrangers. Le

rapport préconise donc, plus que jamais, une diversification de notre économie pour réduire notre dépendance vis-à-vis des exportations du pétrole. A cet effet, les plus hautes autorités de notre pays, conscientes de cette situation, se sont déjà engagées vers cette voie. Pour Madeleine Berre, présidente de la CPG, la diversification de notre économie doit se faire de concert avec une réforme fiscale et la promotion de l'entrepreneuriat. «Il faut promouvoir l'entrepreneuriat et renforcer l'investissement dans l'éducation, l'innovation, l'agriculture et la santé. Le principal défi est de réaliser des réformes audacieuses et modernes», a-t-elle souligné.



Photo : MZM

"The report Gabon 2015", le nouveau rapport de l'Economie gabonaise par Oxford Business Group.

En effet, selon la patronne de la CPG, l'absence de gisements, la baisse de la production et la réduction de moitié des prix du pétrole, ont freiné les perspectives du pays à court terme. Incitant ainsi le gouvernement à effectuer des révisions budgétaires afin de ralentir l'économie et de limiter la capacité de l'État à stimuler la création d'emplois. «Malgré la baisse des prix du pétrole, le pays reste très attractif pour les investissements étrangers. Le ralentissement des recettes d'exportation aura certainement un impact sur les dépenses du gouvernement à court terme, mais pour les investisseurs qui misent

sur le long terme, les avantages restent évidents», a indiqué le président directeur général d'Oxford Business Group Andrew Jeffrey. Dans ce rapport 2015, d'autres points tels que le secteur bancaire et des assurances ont été mis en exergue. En effet, en dépit du contexte économique difficile, le secteur bancaire a pu maintenir sa stabilité sur le long terme grâce à l'introduction des services bancaires mobiles mais aussi à l'augmentation de la coopération entre banque. Le secteur de l'assurance, quant à lui, a connu une hausse de croissance de 3,3% en 2014, principalement grâce au rebond d'activité dans l'industrie et les infrastructures.

Zone économique de Nkok/ Visite du président de la Fédération mondiale des zones franches

Établir une véritable coopération

SM
Libreville/Gabon

En visite de travail au Gabon, le président de la Fédération mondiale des zones franches (FEMOZA), Juan Torrent a visité jeudi les installations de la Zone économique spéciale de Nkok où il a été accueilli par l'administrateur général, Arnel Mensah Sédji et toute son équipe. Ce qui présage d'un éventuel partenariat entre le Gabon et ce regroupement.

TROIS jours après avoir été reçu par le Premier ministre, chef du gouvernement, Daniel Ona Ondo, dans le cadre de la relance du projet de la zone franche de l'Île Mandji, le président de la Fédération mondiale des zones franches (FEMOZA), Juan Torrent a visité jeudi les installations de la Zone économique spéciale de Nkok, située à une vingtaine de kilomètres de Libreville, sur la Nationale. Sur ce site, il est allé s'im-

prégner de ce grand projet gouvernemental et des enjeux économiques qui en découlent. Il a ainsi pu apprécier les efforts fournis par les autorités gabonaises visant à faciliter l'installation des opérateurs économiques en cette zone aux allures de zone franche, et les opportunités d'affaires qu'elle offre. Cette visite guidée par l'administrateur général du projet, Arnel Mensah Sédji a suscité un vif intérêt du président de la FEMOZA. Les deux hommes ont d'ailleurs, au cours d'une brève séance de travail, évoqué la nécessité d'établir un véritable programme d'échange d'expériences en vue de l'éclosion du tissu économique du Gabon à partir dudit projet. Son administrateur général a par ailleurs rappelé les conditions de sa mise en oeuvre, telle que décidée par l'Etat gabonais, et les modalités d'y investir. Aussi a-t-il fait savoir, dix-



Photo : DR

Le patron de la Femoza, Juan Torrent a reçu les explications sur la nouvelle maquette proposée.

sept administrations publiques y sont représentées afin de rendre accessible et efficace le service public par un mécanisme de guichet unique indispensable aux opérateurs désireux de créer des entreprises. Selon Arnel Mensah

Sédji, il s'agirait de donner une certaine lisibilité à la politique incitative des affaires aux éventuels investisseurs intéressés par l'environnement propice. Il explique même que les pouvoirs publics, soucieux de redonner vie à un tissu économique ti-

mide, se sont inscrits depuis l'année 2000 dans une logique de diversification de l'économie, basée en ce temps-là sur une poignée de ressources. Il fallait, dès lors, trouver un partenaire à même de soutenir et d'accompa-

gnier cette vision du chef l'Etat qui, en Olam, a trouvé une oreille intéressée. C'est dire que cette zone économique de Nkok est le fruit d'un partenariat "gagnant-gagnant" entre le Gabon et le groupe singapourien Olam. Aussi, peut-elle être considérée comme une zone intégrée, vu qu'elle se subdivise en trois sous-zones (industrielle, commerciale et résidentielle), avec près de 470 hectares (dont 85% de parcelles ont trouvé preneurs) déjà aménagés sur les 1126 hectares que compte le site. Tout en exhortant les responsables à oeuvrer davantage dans le fonctionnement de l'administration décentralisée, afin d'attirer le maximum d'investisseurs, Juan Torrent n'a pas caché l'intérêt de la FEMOZA à apporter son expérience dans l'aménagement de la zone économique spéciale.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 10/09/2015



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1185	1USD =	586,461	1 USD	622,512
CAD	1,4822	1CAD =	444,556	1 CAD	466,133
JPY	135,3800	1JPY =	4,845	100 JPY	503,853
GBP	0,7266	1GBP =	902,838	1 GBP	940,223
CHF	1,0923	1CHF =	600,528	100 CHF	62884,41
ZAR	15,4986	1ZAR =	42,324	100 ZAR	4401,14
MAD	10,8834	1MAD =	60,271	1MAD	62,767
CNY	7,1329	1CNY =	91,962	1CNY	94,72

INDICES BOURSIERS		
	en date du	
CAC 40	10/09/2015	4591,89
DOW JONES	10/09/2015	16253,57
BRENT (IPE) US Dollars/Baril		
08-Septembre : 47,57		